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Homélie  

Messe  de  Confirmation  Pentecôte  C,  à  la  Cathédrale  de  Sion  

 
 

Ac  2,  1-11  –    Rm  8,  8-17  –  Jn  14,  15-16,  23-26  
 
  
Frères  et  sœurs,  chers  paroissiens,  chers  amis,  chers  confirmands,  

  

Y  a-t-il  meilleure  circonstance  pour  célébrer  la  Confirmation  que  la  fête  de  la  Pentecôte  ?  Vous  

en  avez  de  la  chance,  chers  confirmands.  D’abord  parce  que  ce  sera  facile  pour  vous  de  vous  

souvenir   du   jour   de   votre   confirmation.   Il   est   en   effet   important   de   s’en   souvenir.   Non   pas  

comme   d’un   simple   événement   supplémentaire   qu’on   note   sur   son   agenda   permanent,   mais  

comme   d’un   événement   fondateur   de   sa   vie.   C’est-à-dire   comme   d’un   événement   qui   peut  

changer   réellement   le   cours   d’une  existence.  Oui,  mémorisez  bien   cet   événement.   L’Evangile  

vient  de  nous  rendre  attentifs  :  «  Le  Défenseur,  l’Esprit-Saint  que  le  Père  enverra  en  mon  nom,  

lui,  vous  enseignera  tout  et  il  vous  fera  souvenir  de  tout  ce  que  je  vous  ai  dit.  »  C’est  donc  une  

des  premières  actions  de  l’Esprit  Saint  que  de  «  rafraichir    notre  mémoire  ».  Qu’est-ce  que  cela  

veut   dire  ?   sinon   que   sans   l’aide   de   l’Esprit   nous   risquons   d’oublier   les   réalités   les   plus  

importantes  de  notre  vie.  Sans  l’aide  de  l’Esprit  Saint  nous  n’arrivons  pas  à  repérer  quels  sont  

ces  événements  si  essentiels  qui  nous  façonnent.  La  confirmation  est  de  ceux-là.  Aujourd’hui,  si  

vous  voulez  bien  l’accueillir,  l’Esprit  Saint  vous  est  donné  «  pour  qu’il  soit  toujours  avec  vous  ».  

C’est  la  promesse  même  de  Jésus  dans  l’Evangile.  Une  promesse  qui  a  encouragé  tant  de  ses  

amis,  à   travers   l’histoire.  Combien  d’hommes  et  de  femmes  ont  su  accueillir   le  don  de   l’Esprit,  

faire  confiance  totale  à  sa  présence  fidèle  et  ont  pu  ainsi  réussir  magnifiquement  leur  existence  

en  faisant  de  leur  vie  une  «  je  t’aime  ».      

C’est  bien  là  encore  le  secret.  «  Si  quelqu’un  m’aime,  il  gardera  ma  parole  ;;  mon  Père  l’aimera,  

nous   viendrons   vers   lui   et   chez   lui,   nous   ferons   une   demeure.  »  Votre   vocation   de   confirmés  

consiste   à   être   «  ce   quelqu’un   qui   aime   Dieu.   »   Pour   cela   le   chemin   proposé   est   celui   de  

l’accueil.   Dans   la   multitude   des   propositions   que   le   monde   vous   fait,   à   vous,   de   prendre   au  

sérieux   la   Parole   de   Dieu   et   de   la   garder   pour   qu’elle   éclaire   vos   choix.   A   vous   d’accueillir  

l’Esprit  du  Père  que  Jésus  promet  et  de  faire  de  votre  vie  une  demeure  de  Dieu.  Dieu  est  là,  à  la  

porte  de  nos  cœurs.  Il  mendie  notre  hospitalité.  Dieu  veut  faire  don  de  son  Esprit  Saint  à  chacun  

de  façon  personnelle.    
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C’est   pourquoi   il   commence   par   vous   appeler   personnellement,   chacun   des   confirmands  

(Jacques…   Aline…)   mais   aussi   chacun   des   parrains/marraines  ;;   et   encore,   chacun   des  

membres  de  notre  assemblée,  malgré  nos  différences.  Voyons  qu’à  la  première  Pentecôte,  les  

gens  étaient  de  nationalités  et  de  langues  différentes,  mais,  «  chacun  d’eux  entendait  dans  son  

propre  dialecte  ceux  qui  parlaient.  »  L’expérience  spirituelle  n’est  pas  réservée  à  une  catégorie  

de   personnes   elle   est   possible   à   tous.   Aujourd’hui   encore,   Dieu   propose   une   expérience  

spirituelle  à  tous.  Accueillir   l’Esprit  peut  nous  bouleverser  à  tous   les  âges  de  la  vie.  Je   le  crois  

profondément.  Accueillir  l’Esprit  c’est  une  question  de  disposition  personnelle  du  cœur.  Voulez-

vous  que  le  Saint  Esprit  vienne  au  fond  de  votre  cœur  ?  Dites-lui  votre  désir,  dites-lui  que  vous  

êtes  d’accord,  que  vous  êtes  prêts  à  le  recevoir.    

Il  y  a  une  autre  action  de  l’Esprit  qui  n’est  plus  sur  la  personne,  seule,  mais  sur  la  communauté.  

Les   disciples   aussi,   comme   nous   ici,   maintenant,   étaient   réunis.   Ils   étaient   même   de   toutes  

sortes  de  nations,  de  peuples,  de  langues,  ensemble  venus  à  Jérusalem.  Il  y  a  là  une  indication  

importante  qui   vient  un  peu  nous  déranger  dans  nos  habitudes  beaucoup  plus   individualistes.  

Mais   l’Esprit   dérange   souvent  !   Oui,   depuis   le   début   de   l’histoire   sainte,   Dieu   s’est   choisi   un  

Peuple   et   non   pas   des   individus.   Et   lorsque   le   Christ   appelle   des   disciples,   il   les   appelle  

personnellement,  certes,  mais  non  pas  pour  qu’ils  restent  des  individus  séparés  ;;  au  contraire,  il  

les  constitue  en  nouveau  peuple  de  Dieu  en  Eglise.  L’Esprit  de   la  Confirmation  aujourd’hui,  va  

agir  comme  l’Esprit  de  la  première  Pentecôte.      

L’Esprit  veut  faire  de  nous  une  Eglise  sainte.    

Aujourd’hui,   grands-parents,   parents,   parrains,  marraines,   grands   frères,   petites   sœurs,   chers  

confirmands   et   moi   avec   vous,   nous   vivons   le   même   événement   et   nous   vibrons   au   même  

Esprit.   L’Esprit   de   Jésus   nous   rejoint   et   se   laisse   reconnaître   par   chacun   de   nous.   Voilà  

pourquoi  nous  pouvons  dire  qu’il  fait  notre  unité.      

Vous  avez  vécu  en  groupe  de  confirmands  ;;  L’Esprit   vous   invite  à  élargir   le  cercle.  Vous  êtes  

appelés  à  vous  ouvrir  sur  la  paroisse,  sur  l’Eglise  diocésaine,  sur  la  Grande  Eglise  universelle.  

Un  groupe  qui  resterait  replié  sur  lui-même  risque  de  s’étioler,  puis  de  mourir  ou  pire,  de  devenir  

une  secte.  

Courage   à   vous,   chers   confirmands.   Faites   confiance   à   l’Esprit   qui   vous   est   donné.   Il   sera  

toujours  avec  vous.  Et  avec  lui,  vous  ferez  de  votre  vie  un  «  je  t’aime  »  qui  sera  le  signe  de  la  

plus  belle  réussite.        

  

AMEN      

  

+  Jean-Marie  Lovey  
Evêque  de  Sion  
  


